

# Iglesia en España

---

«¡TE QUIERO, PAPA!»

**CARTA DE LOS OBISPOS DE LA COMISION  
SOBRE EL DIA DE LAS MIGRACIONES  
(25 de septiembre de 1994)**

Queridos hermanos:

La jornada con la que la Iglesia Española invita a las comunidades cristianas y a la sociedad en general a tomar conciencia de la dura realidad de los emigrantes y a suscitar actitudes de fraterna acogida, solidaridad y oración ante los problemas de este creciente sector de población, nos enfrenta este año, Año Internacional de la Familia, a uno de sus más dramáticos aspectos: el problema familiar.

El slogan que enmarca el cartel anunciador de esta Jornada es bien expresivo: «*Nina Kum-Penda Baba*» una frase en el idioma africano suahili que significa: «*Te quiero, papá*». Una frase que el emigrante, en muchos casos, hace tiempo que no oye de sus hijos, que casi no recuerda cómo suena. Una expresión que nos hace mirar al inmigrante como un ser humano, con sentimientos y deseos, con su lengua y su cultura y, por tanto, con capacidad de enriquecernos. Un grito entrañable que nos recuerda, sobre todo, que el inmigrante tiene derecho a tener junto a él a su familia. La frase, además de lamento, es una llamada a nuestras conciencias.

EL DERECHO A VIVIR EN FAMILIA. UN DERECHO QUE NINGÚN GOBIERNO PUEDE, NI DEBE, NEGAR AL INMIGRANTE

El año 1994 ha sido declarado por las Naciones Unidas «Año Internacional de la Familia». Y aunque nos parece que el tema no ha sido ni